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ABSTRAK 
 

Devi Dian Fatmawati 12206183109, 2023, Upaya Pendidik Dalam Menggunakan 

Media Wayang Kardus Untuk Meningkatkan Kemampuan Bercerita Anak Di TK AL-

HIDAYAH Togogan. Skripsi, Jurusan Pendidikan Islam Anak Usia Dini, Universitas 

Syahid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing Errifa Susilo, M.Pd. 

Kata Kunci: Wayang Kardus, Kemampuan Bercerita 

Keterampilan bercerita merupakan sebuah kemampuan untuk 

menyampaikan informasi kepada pendengar. Dalam metode bercerita terdapat 

beberapa aspek yang perlu diperhatikan, yaitu kesesuaian topik, ketepatan urutan 

dalam cerita, kelancaran bercerita dan ketepatan dalam intonasi. Dalam mencapai 

beberapa aspek tersebut, pendidik TK AL-HIDAYAH TOGOGAN menggunakan 

beberapa upaya, salah satunya menggunakan media ajar berupa wayang kardus. 

Dalam pengaplikasian wayang kardus sebagai media untuk meningkatkan 

kemampuan bercerita anak, diperlukan beberapa tahap, diantaranya perencanaan, 

pelaksanaan, dan evaluasi. Dengan demikian hal diatas menjadi latar belakang 

peneliti untuk mencari tahu bagaimana tahapan perencanaan, pelaksanaan, serta 

evaluasi yang dilakukan oleh para pendidik TK Al-Hidayah Togogan sehingga 

mampu mencapai tujuan yang menentukan berhasil atau tidaknya seorang guru 

meningkatkan kemampuan bercerita anak didiknya menggunakan media wayang 

kardus.  

Fokus penelitian dalam skripsi ini adalah : (1) Bagaimana perencanaan 

guru dalam menggunakan media wayang kardus untuk meningkatkan kemampuan 

bercerita anak? (2) Bagaimana pelaksanaan guru dalam menggunakan media 

wayang kardus untuk meningkatkan kemampuan bercerita anak? (3) Bagaimana 

evaluasi guru dalam menggunakan media wayang kardus untuk meningkatkan 

kemampuan bercerita anak? 

 

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif dan 

menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif. Penelitian ini dilaksanakan di TK 

AL-Hidayah Desa Togogan, Kecamatan Srengat, Kabupaten Blitar. Dengan 

menggunakan metode pengumpulan data observasi, wawancara mendalam dan 

dokumentasi. Dalam menganalisis data menggunakan reduksi data, sajian data, 

dan penarikan kesimpulan. Pengabsahan data menggunakan perpanjangan 

pengamatan, ketekunan pengamat, pemeriksaan teman sejawat melalui diskusi. 

 

Hasil penelitiannya adalah : (1) Upaya penggunaan media Wayang Kardus 

pada pada penelitian terdahulu menunjukaan telah efektif dalam meningkatkan 

kemampuan berbicara pada anak (2) pada pelaksanaannya ditemukan kesulitan di 

TK AL-HIDAYAH TOGOGAN yang ditandai dengan adanya anak yang 

mengalami kesulitan berbicara, (3) Untuk mengatasi permasalahan tersebut 

Tindakan yang dilakukan oleh guru adalah melakukan pendekatan dan 

pendampingan khusus pada siswa, (4) Perbaikan yang dilakukan Guru adalah 

dengan mengavulasi penggunaan media wayang kardus yang telah dilakukan 

sebelumya agar lebih efektif. 

 
 



 

 

xiii 

 

ABSTRACT 
 

 

 

Devi Dian Fatmawati 12206183109, 2023, Educators' Efforts to Use Cardboard 

Puppet Media to Improve Children's Storytelling Skills in TK AL-HIDAYAH 

Togogan. Thesis, Department of Early Childhood Islamic Education, Syahid Ali 

Rahmatullah University Tulungagung, Supervisor Errifa Susilo, M.Pd. 

Keywords: Cardboard Puppet, Storytelling Ability 

Storytelling skill is an ability to convey information to listeners. In the 

storytelling method there are several aspects that need to be considered, namely 

the suitability of the topic, the accuracy of the order in the story, the fluency of 

storytelling and the accuracy of intonation.In achieving some of these aspects, 

AL-HIDAYAH TOGOGAN Kindergarten educators use several efforts, one of 

which is using teaching media in the form of cardboard puppets. In the application 

of wayang cardboard as a medium to improve children's storytelling skills, several 

stages are needed, including planning, implementation, and evaluation. Thus the 

above is the background for researchers to find out how the stages of planning, 

implementing, and evaluating are carried out by educators of Al-Hidayah 

Togogan Kindergarten so that they are able to achieve goals that determine the 

success or failure of a teacher to improve the storytelling skills of their students 

using cardboard puppet media. 

The focus of research in this thesis are: (1)How do teachers plan to use 

wayang cardboard media to improve children's storytelling skills?(2)How is the 

implementation of the teacher in using wayang cardboard media to improve 

children's storytelling skills?(3)How is the teacher's evaluation of using wayang 

cardboard media to improve children's storytelling skills? 

 

The type of research used is qualitative research and uses a descriptive 

qualitative approach. This research was conducted at TK AL-Hidayah Togogan 

Village, Srengat District, Blitar Regency. By using observation data collection 

methods, in-depth interviews and documentation. In analyzing the data using data 

reduction, data presentation, and drawing conclusions. Validation of data using 

observation extension, observer persistence, peer checking through discussion. 

 

The results of the research are: (1) The preparatory efforts made by the 

teacher are making cardboard puppets in the form of story characters. Then when 

overseeing learning activities, the teacher lures students to be active and confident 

through guessing and also games, (2) in practice, the teacher gives an example 

first to students and after that the students alternately come forward in front of the 

class to tell stories using teaching aids, namely cardboard puppets, (3) after the 

students have all advanced, the teacher will carry out an evaluation using an 

assessment instrument and also a skills rubric according to students' abilities when 

telling stories using cardboard puppet media. 
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 خلاطح

 

، جهىد انًعهًيٍ لاستخذاو وسائط انذيً يٍ انىرق  1210،  21128260221ديفي دياٌ فاتًاواتي 

راث سزد انقصص نلأطفال في. أطزوحت ، قسى انتزبيت الإسلاييت في انطفىنت انًبكزة ، انًقىي نتحسيٍ يها

 M.Pdأريفا سىسيهى ، ، انًشزفت جايعت سيذ عهي رحًت الله تىنىَغاغىَغ

 اٌىٍّاخ اٌشئُسُح: دُِح ِٓ اٌىسق اٌّمىي ، اٌمذسج ػًٍ سواَح اٌمظض

انًستًعيٍ. في طزيقت سزد انقصص ، يهارة سزد انقصص هي انقذرة عهً َقم انًعهىياث إنً 

هُاك انعذيذ يٍ انجىاَب انتي يجب أخذها في الاعتبار ، وهي يلاءيت انًىضىع ، ودقت انتزتيب في انقصت 

فٍ تحمُك تؼغ هزٖ اٌدىأة ، َثزي ِشتُى سوػح اٌهذاَح تىخاْ ، وطلاقت روايت انقصص ودقت انتُغيى.

دُِح ؾ اٌتؼٍُُّح ػًٍ شىً دًِ ِٓ اٌىسق اٌّمىي. فٍ تطثُك خهىدًا ػذَذج ، ِٓ تُٕها استخذاَ اٌىسائ

وىسٍُح ٌتحسُٓ ِهاساخ سشد اٌمظض ٌلؤؽفاي ، هٕان حاخح إًٌ ػذج ِشاحً ، تّا فٍ  ِٓ اٌىسق اٌّمىي

رٌه اٌتخطُؾ واٌتٕفُز واٌتمُُُ. وتاٌتاٌٍ فإْ ِا سثك هى اٌخٍفُح ٌٍثاحثُٓ ٌّؼشفح وُف َتُ تٕفُز ِشاحً 

فُز واٌتمُُُ ِٓ لثً ِؼٍٍّ سوػح اٌهذاَح تىخىخاْ حتً َتّىٕىا ِٓ تحمُك الأهذاف اٌتٍ اٌتخطُؾ واٌتٕ

تحذد ٔداذ أو فشً اٌّؼٍُ فٍ تحسُٓ ِهاساخ سشد اٌمظض ٌطلاتهُ تاستخذاَ وسائؾ دًِ ِٓ اٌىسق 

 اٌّمىي.

دصُذوق  كيف يخطط انًعهًىٌ لاستخذاو وسائ(1ِحىس اٌثحث فٍ هزٖ الأؽشوحح هى: )

كيف يتى تُفيذ انًعهى في استخذاو وسائط واياَغ كزتىٌ نتحسيٍ (2)نتحسيٍ يهاراث سزد انقصص نلأطفال؟كزتىًَيت

نتحسيٍ يهاراث دييت يٍ انىرق انًقىيكيف يتى تقييى انًعهى لاستخذاو وسائط (3)يهاراث سزد انقصص نلأطفال؟

 ؟سزد انقصص نلأطفال

 

وطفُاً ٔىػُاً. تُ إخشاء هزا اٌثحث فٍ  ٔىع اٌثحث اٌّستخذَ هى تحث ٔىػٍ وَستخذَ ِٕهدًا

. تاستخذاَ ؽشق خّغ Blitar Regency، ِٕطمح اٌسشَٕداخ ، Hidayah Togogan-TK ALلشَح 

تُأاخ اٌّشالثح واٌّماتلاخ اٌّتؼّمح واٌتىثُك. فٍ تحًٍُ اٌثُأاخ تاستخذاَ تمًٍُ اٌثُأاخ وػشع 

ٔاخ تاستخذاَ تّذَذ اٌّلاحظح ، واستّشاس اٌّشالة ، اٌثُأاخ واستخلاص إٌتائح. اٌتحمك ِٓ طحح اٌثُا

 وفحض الألشاْ ِٓ خلاي إٌّالشح.

 

( اٌدهىد اٌتحؼُشَح اٌتٍ لاَ تها اٌّؼٍُ هٍ طٕغ دًِ ِٓ اٌىسق اٌّمىي 1ٔتائح اٌثحث هٍ: )

ػًٍ شىً شخظُاخ اٌمظح. ثُ ػٕذ الإششاف ػًٍ أٔشطح اٌتؼٍُ ، َدزب اٌّؼٍُ اٌطلاب ٌُىىٔىا ٔشُطُٓ 

( فٍ اٌّّاسسح اٌؼٍُّح ، َؼطٍ اٌّؼٍُ ِثالًً أولًً ٌٍطلاب 2واثمُٓ ِٓ خلاي اٌتخُّٓ ووزٌه الأٌؼاب ، )و

وتؼذ رٌه َتمذَ اٌطلاب تاٌتٕاوب أِاَ اٌفظً ٌُخثشوا اٌمظض تاستخذاَ اٌىسائً اٌتؼٍُُّح ، أٌ اٌذًِ 

ا تاستخذاَ أداج  ( تؼذ أْ َتمذَ اٌطلاب خُّؼًا ، سُدش3ٌاٌّظٕىػح ِٓ اٌىسق اٌّمىي ، ) ًّ اٌّؼٍُ تمُُ

اٌتمُُُ وأَؼًا ّٔىرج تمُُُ اٌّهاساخ وفماً ٌمذساخ اٌطلاب ػٕذ سشد اٌمظض تاستخذاَ وسائؾ اٌذًِ 

 اٌّظٕىػح ِٓ اٌىسق اٌّمىي.


